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長40米地盤吊運半空鬆脫 司機女客險成肉醬

東廊罕見意外天降鐵管砸的士

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）便秘是都市
常見的消化系統疾病，有調查更推斷香港每7
人便有1人出現便秘的情況，而「麻子仁丸」
雖早在漢代已用作治療便秘，但至今未有臨
床中西藥效的比對研究。浸大和中大最近獲
政府資助，將展開為期18周的臨床試驗，以
了解「麻子仁丸」的安全性和療效，以及比較
傳統西藥和安慰劑對便秘的療效，合資格人士
可免費參加。

7個港人1個便秘

根據港大於2005年的調查，全港約有14%市
民出現便秘情況。中大醫學院副院長胡志遠
昨日指出，從西醫角度看，便秘主要分為功
能性和器質性，其中以功能性便秘較為常

見。現時西醫主要使用瀉藥、腸動力藥、糞便軟化劑、
潤滑劑等作治療，但藥物有可能造成肚脹、肚瀉等副作
用，亦有可能對心臟和腎病患者造成器官衰竭，而新藥
價格亦較昂貴。
而在中醫方面，浸大中醫藥學院臨床部主任卞兆祥表

示，主要針對便秘屬「虛症」或是「實症」治療，當中
約70%至80%是「實症」，通常會出現失眠、生瘡、舌紅
等徵狀，經診斷後多可以「麻子仁丸」作治療。
「麻子仁丸」是由火麻仁、芍藥、枳實、大黃、厚樸

和杏仁組成，早在中國漢代期間，已被用作治療便秘。
浸大中醫藥學院和中大消化疾病研究所亦為120名患者
進行臨床研究，結果顯示「麻子仁丸」對功能性便秘療
效顯著。浸大中醫藥學院臨床部主任卞兆祥表示，部分
患者即使停藥，藥效更可維持達8星期。
為進一步了解「麻子仁丸」的安全性和療效，以及比較
傳統西藥和安慰劑對便秘的療效，浸大和中大最近再獲
政府資助101萬元，進行香港首個中西藥效對較的臨床研
究。研究團隊現正招募291名年齡介乎18歲至65歲、沒有
嚴重病患但有排便困難(每周排便少於3次)者，參加為期
18周的臨床試驗，費用全免。有興趣者可致電34112051
或電郵至rct_fgd@hkbu.edu.hk與鍾麗丹醫師聯絡。
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香港文匯報訊（記者　文森）廣東東莞一個批發市
場雞隻樣本驗出H7N9禽流感病毒，市場內的家禽早前
已全數撲殺，市場並已進行消毒。目前，廣東省有60
多個供港活雞場，其中一個位於東莞常平，但當局表
示，有關批發市場方圓13公里都沒有供港活雞場。有
傳染病專家指在未確定源頭之前，本港應暫停輸入活
雞，不過業界指市場有一定需求，希望當局視乎事態
發展再作決定。
香港大學感染及傳染病中心總監何 良昨日在接受

傳媒訪問時指出，目前廣東省仍未查清雞隻感染病毒
源頭，最佳應對方法是本港應立即停止輸入內地活家
禽以防病毒傳入，若未能即時停止輸入，亦要盡可能
加強檢測，以及加強在本港街市清洗。
另外，立法會議員郭家麒亦去信食物及衛生局，要

求停止活雞輸入。

業界反對 盼先評估再決定
港九新界家禽批發零售商會黃偉泉則反對停止輸入

內地活家禽，他指出，今次出事的東莞批發市場衛生
情況差，同時出售不同種類家禽及動物才會出事，但
供港雞場衛生要求高，在邊境的抽檢亦無發現問題，
希望政府先評估情況再作決定，以免影響市場。
另外，衛生署署長陳漢儀昨日到廣東省，分別與廣

東出入境檢驗檢疫局及廣東省衛生廳官員會面，就近
期H7N9人類感染甲型禽流感疫情，交流防控傳染病經
驗。粵港雙方回顧了在內地五一勞動節假期期間，增
派人手加強口岸的檢疫工作，廣東省方面表示已推行
一系列防疫工作，包括省內各部門已加強聯防聯控，
並討論了東莞的最新個案。根據廣東省衛生廳的資
料，曾接觸該批受影響雞隻的198名緊密接觸者，至今
均沒有出現異常。

H7侵莞 專家倡活雞停輸港

香港文匯報訊（記者　王維寶）最低工資本月起由
28元提升至30元，進一步保障低收入勞工的生活，但
部分與政府簽約的清潔外判商卻可能面對倒閉危機。
香港環境衛生業界大聯盟召集人甄瑞嫻昨日稱，政府
無意將原有補貼金額提升至30元水平，而按原有規
定，又不能終止合約及重新招標，令部分外判商「蝕
住做」直至約滿，甚至面臨破產，聯盟不排除發動罷
工及訴諸法律。

時薪調至30元 舊約補貼未加

政府於2011年首次推出最低工資時，為使當時已生
效但沒有最低工資預算的服務合約能達到最低工資的
水平，當局以「特事特辦」為由，提出以一次性補貼
安排來延續這些舊有合約，而在實施最低工資之後所
批出的新合約，外判商已將最低工資列入預算之內，
所以這些新合約都無需要做補貼安排。但最低工資於
本月起由28元加至30元，政府卻不願意將補貼金額提
升至現時最低工資水平。
香港環境衛生業界大聯盟昨日與政府多個部門開

會，商討將舊合約中的補貼由28元增至30元，聯盟召
集人甄瑞嫻會後表示，當局認為當初提出補貼是「特
事特辦」，故不會再調整補貼金額。她又指，由於按
規定，外判商不能終止合約，政府又不作重新招標，
部分中小型外判商被迫「蝕住做」直至合約期滿，甚
至面臨破產危機。
她稱，目前受影響員工不足5,000人，涉及金額少於

4,000萬元，對政府來說只是「小數目」，但對業界而
言，就是難以應付的額外開支。
甄瑞嫻又稱，如當局最終不肯提升補貼金額，部分

外判商有可能按原有時薪28元，支付員工有薪假的薪
酬，甚至更可能按照原有合約，取消員工的有薪休息
日。她強調，不希望會出現這些情況，又指現時很多
外判商與政府的合約，都是在最低工資實施前簽訂，
故認為政府應繼續提供補貼。聯盟正商討下一步行
動，不排除發動罷工及訴諸法律，其後亦計劃直接向
特首梁振英反映意見。

葛珮帆倡外判合作按機制調整

民建聯立法會議員葛珮帆昨日表示，特區政府必須
檢討未來最低工資在合約招標上的安排，避免將來最
低工資再次調整時再面對同樣問題，並建議所有外判
合約應跟隨最低工資水平調整機制來調整，及賦予外
判商終止合約的權利。她又認為，服務保證金應設有
期限退回外判商，不可於服務合約終止後，因個別保
險索償未了結而無限期拖延發還，影響承辦商的財政
周轉。

指政府拒補貼 外判商臨破產

香港文匯報訊（記者 杜法祖）港島東區走

廊興發街支路天橋昨晨發生罕見意外。天橋對

開的路政署中環灣仔繞道連接路工地進行吊運

工序時，一條40米長泵石屎喉管突在半空鬆

脫，塌向興發街支路天橋橋面，將一輛載客經

過的士車頂壓扁，的士司機及一名女乘客險被

壓成肉醬，女乘客僥倖無恙，但已嚇個半死，

的士司機則受傷被困，須消防救出送院。興發

街支路天橋受事故影響全封達3小時，交通須

改道。警方、勞工處及路政署正調查意外肇因。

警方將之列作工業意外處理，一度以涉嫌「容許物
件從高處墜下」罪名，拘捕61歲姓吳地盤天秤

手，惟帶署調查後相信事件不涉刑事成分，吳獲無條
件釋放。路政署回應強調十分重視工業安全，已就事
件指示承建商暫停有關工序，並作出調查及跟進。

61歲天秤手被捕後獲釋

意外中險死的士司機姓曾（44歲），頭部受傷，治理
後已無礙出院；而吉人天相未有損傷女乘客姓蔡（56
歲）。
現場為北角屈臣道對開、興發街通往東區走廊東行

線的支路天橋，橋下為路政署中環灣仔繞道連接路工

程地盤，落成後將成4號幹線一部分，取代干諾道中、
夏愨道、維園道及告士打道，連接中區林士街天橋及
東區走廊，預計於2017年年中建成。
昨晨8時55分，地盤承建商進行隧道隔牆工程吊運工

序，天秤手操作吊臂將一條40米長、直徑30厘米，輸
送石屎用的金屬喉管吊起，惟吊至半空時喉管突墜下
跌回地盤，繼而塌向興發街支路天橋橋面。一輛載女
客的士剛好駛經，車頂被巨型鐵喉壓中，猶幸橋面兩
邊石壆撐住鐵喉，的士僅車頂壓扁，衝前20多米停
下。女乘客沒受傷自行落車，但司機頭部受傷被困，
消防將其救出送院。
警方到場將支路天橋全封，至中午12時後，支路才

解封恢復通車。有附近屈臣道海景大廈目擊住客指
出，興發街支路天橋經常有雙層巴士駛經，如果是巴
士被壓中，後果堪虞。

香港文匯報訊 一名患41

歲女子懷疑因為飲用符水，

令血液含鉛偏高，目前情況

穩定，毋須入院。該名病人

本身患有慢性神經系統疾

病。她在覆診時被診斷血液

含鉛水平偏高，並向醫生表

示曾服用燃燒成灰並溶於開

水的「中國符」，醫生因此懷

疑有關的「中國符」灰燼可

能含鉛。衛生署呼籲市民不

應服用符水，因為可能含有

重金屬，服用後可能增加重

金屬中毒風險。

涉及的「中國符」是病人

由內地取得，醫管局化驗

後，顯示每克含鉛量有1.7萬

多微克，若長時間服用，可

能引致血液含鉛水平偏高，

甚至鉛中毒。人類過度接觸

鉛，會損害神經系統、紅血

球形成及腎臟，兒童特別容

易受鉛影響。

康復者盼參與精神健康檢委會
香港文匯報訊（記者　劉雅

艷）推動精神健康政策聯席昨
日聯同逾20名精神病康復者，
到政府總部外請願，要求食物
及衛生局局長高永文委任精神
病康復者加入剛成立之「精神
健康檢討委員會」，以研究本
港目前的精神健康政策。請願
人士將早前收集之請願信遞交
予政府代表。
為制定本港精神健康服務發展的未來路向，及檢討現行服務，

高永文表示會成立「精神健康檢討委員會」。出任主席的他曾承
諾，成員將包括醫護、服務提供者、學者及病人組織代表等，惟
最終名單據悉只有精神科醫生、學者、立法會議員，社福界代表
包括服務提供機構新生精神康復會、心理衛生會、病人家屬組織
「家連家精神健康倡導協會」等，並無精神病康復者或組織代
表。聯席引述局方指，委員會已有太多人開會而拒絕，又表示家
屬經已可以代表病人。關注病人權益的社區組織協會幹事彭鴻昌
表示，聯席對委員名單十分失望，「一直以來，康復者只是被知
會，但制定政策，檢討服務，則不能沒有康復者的聲音，因為康
復者的經驗是寶貴及獨特的」。

■胡志遠(右)、卞兆祥(左)指，部分患者停服

麻子仁丸，藥效仍維持達8星期。 羅繼盛 攝

■葛珮帆(右)表示，政府必須檢討未來最低工資在合

約招標上的安排。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■40米長巨型鐵管半空鬆脫墜壓駛經天橋的士現場。

■被墜落石屎鐵喉管壓毀車頂的的士仍衝前20米。

■20康復者昨請願。梁祖彝 攝
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